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Des articles donc,

Compte rendu: p,L:,*ï.ïlïî.ï:if**
Conseil d"Administration conrérences 

cera nerransrbr-

en Yisioconférence

Générale des adhérents et l'aide à

apporter à Jean-François Paix pour
la conception et la gestion du site du
Cercle.

pnÉpnurroN DE L'l.G.:
Gérard et Jean

ont fait récemment le point sur la
situation f,nancière du Cercle et elle
est on ne peut plus saine. Bemard
Deyris en tant que trésorier le
conf,rme. Il annonce au passage

I'envoi prochain d'un chèque à

destination de Bernard Fumon pour
lui permettre de poursuivre au nom
du Cercle les acquisitions de
nouveautés en Russie.

S'agissant de

I'organisation de I'Assemblée
Générale des adhérents, il nous faut
arrêter une date entre la mi-février
et le début de mars.

À la lumière
des années précédentes, c'est la
forme par courriers qui est privi-
légiée pour les envois de rapports
comme pour les retours des adhé-

rents et leurs votes. Pour compléter

et enrichir ce moment, il nous

appaftient de mettre sur pied une

visio qui permettrait une partici-
pation plus directe des adhérents

utilisant internet.
Le nombre de

ceux-ci (38) est en baisse. E,n2024,
nous avons en effet enregistré 6

décès ou départs alors que nous

n'avons enregistré que 2 arrivées.
Le nom de

notre association doiril être modifié

URSS" ? La réponse est unanrme-
ment négative. Au-delà des lourdes
démarches administratives qui en

découleraient, cetle initiative ouvri-
rait la pofte aur interprétations les

plus fantaisistes en une période où
les médias autour de nous rempla-
cent déjà trop souvent f information
par la propagande la plus carica-
turale.

LE SITE DU CERCLE :

Jean-François
ne peut malheureusement paniciper
à cette réunion mais c'est bien vers

lui. initiateur de notre site. que

convergent nombre de nos pensées.

Il est en effet
primordial de l'alimenter en infor-
mations et, plus globalement, de

I'aider au développement de ce site,
notamment en le faisant connaître.

Parmi les thè-
mes d'informations et d'échanges

qui pourraient faire I'obiet d'articles,
certains sont maîtrisés par plusieurs

d'entre nous et donc déjà disponi-
bles, à I'image des récentes confé-
rences qu'ont animées Bernard
Fumon sur les timbres des zemstvos
et Henri sur les années de guerre

civile et d'inflation (par exemple,
Bernard peut dès maintenant
envoyer à Jean-François pour le site
un article d'initiation aux postes

rurales). Sont également cités les

liens entre les numismates et nous,
entre la monnaie et ies timbres, les

années trente, les règles de fonc-
tionnement de tel ou tel district
(zemstvo), ...

mera pas obligatoirement nos
adhérents en spécialistes d'une
question mais, prenant I'exemple
des postes rurales, cela permettra un
éveil de curiosité pour des pages

philatéliques parfois ignorées.
D'autres idées pra-

tiques sont avancées pour inciter les

adhérents à utiliser le site. Jean-

François, et c'est apprécié, a déjà
installé un outil de traduction

listes des adhérents semble égale-
ment une priorité. I1 nous faudra
cependant vérifier qu'une telle
démarche ne pose aucun problème
commercial.

Bernard Fumon
indique par ailleurs un site russe qui
propose des ventes aux enchères :

bidspirit.ru. S'il est accessible de

France (plus précisément, s'il est
possible de régler une éventuelle
acquisition malgré les obstacles
monétaires actuels), il faudrait faire
connaître cette adresse,

Quant à [a nou-
velle revue philatélique appârue en

Russie, son écriture dans la seule

langue russe a manifestement
constitué un frein pour son accueil
au sein du Cercle. Nous demandons
à ses auteurs un effort d'utilisation
de la langue anglaise au-delà du
sommaire mais sur le fond, I'intérêt
de cette revue n'est pas discutable.
Merci à tous ceux qui veulent
s'abonner d'en informer le Cercle.

Le Secrétaire, Jean Lévécot
La Secrétaire-adjoine,

Martine Souchet

Vous
connâissez

des collectionneurs
de timbres russes

proposez-leur
d'adhérer
au Cercle

L'ami Haas
Dremier
-f

cotisant"2025
À la grande satisfac-

tion du trésorier le Cercle a reçu les

væux de Monsieur Haas accom-
pagnés de son chèque de cotisation.
Le trésorier attend - impatiemment

- les chèques suivants.

Nous aimons

timbres
- Le Cercle vous écrit

en aflranchissant Ie courier avec

des timbres « de collection »

comme l'on disait. « Où trouvez-
vous ces timbres ? s'étonne le
postier à chaque fois. Nous n'en
n'avons pas à vendre ! » En retour
pensez à nous répondre avec de

beaux timbres cela fait plaisir même
s'ils ne sont pas russes.

La Poste
applique le

rarif
Avec la nouvelle

année les guichetiers ont reçu la
consigne de faire respecter le tarif
postal. C'est ce que le Cercle a

découvert avec [es premiers envois
de l'année. Les lettres ont été pesées

et la valeur des timbres additionnée
pour vérifier si I'affranchissement
correspondait au tarif. Il faut dire
que depuis quelque temps le Cercle

recevait des courriers avec des tarifs
aléatoires et des affranchissements
bizarres composés de timbres de

l'Unesco ou étrangers. Si bien que

sur cette période trouver des
courriers au taril va être aussi

difficile que de trouver une lettre

affranchie avec un 10 kopecks non
dentelé de l8-58.

du lfdécembre 2024
Présents : Bernard Deyris, Roland Evrard, Bernard Furnon, Gérard

Leblanc, Jean Lévécot, Martine Souchet,
Excusés : Jean-François Paix et Henri Taparel

Deux points et se limiter maintenant à "Cercle
constituent I'essentiel de l'ordre du Philatélique France-Russie" en sup- permettant la lecture des écrits en . I
jour: lapréparationdel'Assemblée primant "et des Pays de I'ex- cyrillique.ouvrirlesiteaux-un.o- AUSSi IeS beaUX



Nouveaux
adhérents

Simon Bouanich
est né à Paris en décembre 1957. Il
collectionne les timbres depuis le

cours élémentaire. Vers 17 ans il a

arrêté puis repris à la trentaine une

collection de France.

A pafiir de 35 ans,

il s'intéresse anx timbres classiques
du Mexique, attiré par la complexité
du système postal de ce pays

générant sur cette période de

multiples combinaisons de collec-
tions passionnantes. La philatélie et

I'histoire postale du Mexique classi-
que ont aussi une période Française

dLre i l'instalhtir.rn t-l'trn empire au

Mexique de 1864 à 1867.

Après une pause de

7 ans, il y a 4 ans il est retombé

dans sa passion en l'élargisstrnt à

d'antres collections, motivé par

d'autres intérêts. Il reprend le Mexi-
que sa première passion, la Rouma-
nie classique en dehors de la pre-

mière émission. la Russie des origi
nes à la fin des années 20 et la
période plus ou moins fantaisiste de

l'éclatement de 1'en'rpire soviétiqr-re,

principalement les timbres d'URSS
surchargés par les nouvelles répu-

bliques (deux raisons qni le condui

sent au Cercle), le mandat Britan-
nique en Palestine et la France pour

certaines émissions.

Il étudie plus parti-
culièrement les timbres sauf pour le
Mexique où il collectionne timbres

et lettres.

Il désire intégrer le

Cercle dans le but d'approfondir sa

connaissance de la phitatélie russe

avec le plaisir de partager des

connaissances. d'échanger ou de

trouvet des pièces recherchées.

I1 est membre du CPF
qui se réunit une fois par mois, Ils
sont environ 4-5. L'un d'eux y
présente une conférence sur un sujet

de son choix. relayée en visioconfé-
rence poLlr ceux qui ne peuvent se

déplacer.

Le second nouvel

adhérent, Christophe 'Iixier <le Ia
région parisienne ne nous a pas

encot'e lait cortrtaitre ses mtrLira-

tions à l'heure où nous << bottclons >>

Nous lui consacrerons une place,

s'il [e souhaite dans le prochzrin

nnméro.
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Arrutsement et sorn,enir pltilatélique

Qui nous en dira plus. Tor-rjours rien à gagner I

ZAGADKA DEVINETTE

Comment compléter sa collection
Peut-être est-ce dû à

I'embargo, mais nous sommes
interpellér par des atlhérents qLri

cherchent désespérément à complé-
ter leur collection. Il est vrai que les

ventes sllr offre proposent peu de

timbres msses classiques. Tels sont
Ies aléas du marché... Une demande

der ient pres:ante celle tles . petits .
timbres pour compléter les pages

d'albums.

Ilyaplusieursexpli-
cations à la réduction du rnarché
philatélique. La tbrte spécialisation
sur le. collections l'rrnçai\es entrai

ne l'abandon des stocks de timbres

étrangers. Le stockage demande de

Ia place et immobilise des moyens

financiers dans nn monde où les

marchandises doivent circuler. De
plus réaliser une mancoliste est peu

« rentable >>. Nous passons une

heure pour réaliser une mancoliste

d'nne vingtaine cl'euros... À la
satistàction des adhérents et à la
déception de ceux que le Cercle ne

peut satisfaire !

Si le Cercle n'a au-

cun pouvoir sur Ie lnarché phila-
télique il a pris qtLelques disposi
tions pour répondre à la demande.

Le service des nouveautés alimen-te

régdièrement 1e stock du Cercle de

quelqr"res séries. PIus on remonte
dans le temps plus il s'épuise.
Heureusement que des dons Ie

complètent. I1 satisfait les débutants
qui y trouvent là de quoi se lancer.

L'autre réponse est

de favoriser les échanges entre les

adhérents. Si des réunions d'échan-
ges ont connu dtL succès leur orga-
nisation se confronte à deux problè

mes : l'absence de locaux et la dis

tance entre les adhérents. L'organi-
sation de carnets de circrüation est

un gros travail qui repose sur les

éplrrles tl'urr ou tleux rnimatettrs.
difficulté que n'a su surmonter 1e

Cercle.
Face à la demande

de certains adhérents, il y a plus

d'r"rne décennie Ie Cercle a ltrncé

une << Gazette échanges ». Quelques

pages d'ofties et de recherches de

tirnbres russes. Le démarrage de la
Cezette a eté impressi()nnant. maiS

très vite la Gazette a été confrontée

à une difficulté. Ses éditions étaient

composées pour I'essentiel de

recherches de timbres (pas tbrc,é-

ment de valeur) mais de peu

d'offres de timbres qui s'étiolaient
avec les parutions. Pire les deman-

deurs ne recevaient aucune propo-

sition. Un constat s'est vite imposé

Ies adhérents ne disposent pas de

stock. La Gazetle a cessé de

paraîtr:e.

Nous réfléchissons

à ouvdr une mbrique mancoliste sur

le site internet du Cercle avec la
crainte d'être confrontés à la rnême

ditnculté d'avoir des mancolistes

mais pas d'offres en réponse. Au
quel cas l'initiative est vouée à

l'échec. C'est une des questions que

nous souhaitons aborder dans les

interviews ciblées que nous vous

proposons de valider à l'Assemblée
Générale.


